



La firma de la Carta Magna: documento de perdurable vitalidad

DERECHOS HUMANOS

El "dossier" de la esperanza

*Se edita maciza
recopilación de
documentos básicos*

Con voz firme y clara, donde apenas de traslucía la emoción, el ex-ministro agradeció la presentación que había hecho el ex-ministro. También saludó al ex-ministro que presidía la reunión, a la ex-Presidenta que estaba entre los invitados, a los ex-embajadores, a los otros ex-ministros y a los muchos otros personajes, —sin ex salvo a los ex-exiliados que repletaban la sala—. Luego, casi al final de sus palabras —en apretadas cuatro carillan— leyó:

—En los últimos años se ha producido un enorme desarrollo de ideas, modelos de conducta, normas o instituciones, cuya novedad no reside tanto en la naturaleza

como en la escala en que ha ocurrido. Tal desarrollo ha dado lugar a lo que se puede definir, sin exageración, como ‘el fenómeno de los derechos humanos’. Es el resultado de un pasado común a toda la humanidad, en cuanto a que los derechos de la persona han estado presentes en las principales tendencias del pensamiento,

“El estudio de los derechos humanos exige, en la actualidad, el desarrollo de una auténtica ciencia, cuya objetividad y rigor garantizan su independencia de toda interpretación particular de la realidad social”.

• Más que antología

Hacia este estudio, en buenas cuentas, apunta la moza (672 páginas) recopilación del ex-ministro y ex embajador Máximo Pacheco Gómez, *Los derechos humanos. Documentos básicos*, que se presentó en sociedad el miércoles pasado en la sede de la Editorial Jurídica de Chile. La variada concurrencia incluyó a Lidia Guiller, ex Presidenta de Bolivia. Dicho de casa,

el ex-ministro William Thayer (gerente general de la editorial) uso brevemente la palabra para hacer la introducción del ex-ministro Felipe Herrera, quien analizó con cordial detalle, saliéndose con frecuencia del texto escrito, la obra a la cual le garantizó un futuro de próspero best-seller:

—Nadie mejor que Máximo Pacheco —dijo Herrera— para haber efectuado esta interesante antología de los documentos básicos de los derechos humanos en el mundo. Basa al respecto recordar lo que han sido sus actividades básicas, particularmente las actuales. Tengamos presente que desempeña las funciones de vicepresidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos desde su fundación a la fecha y que en ese contexto ha sido elegido vicepresidente de la Federación Interamericana de Derechos del Hombre, de París, a partir de 1984. En el presente, además, miembro del consejo directivo del Instituto Interamericano de Derechos Humanos con sede en Costa Rica y del directorio del American Field Service (AFS).

HOY N° 534, DEL 3 AL 9 DE AGOSTO DE 1984

000 202 878

El "dossier" de la esperanza [artículo] A. S.

Libros y documentos

AUTORÍA

A. S.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El "dossier" de la esperanza [artículo] A. S. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)